



Entretelones

Elecciones en la SNA, Walker apuesta por la reelección y nuevas generaciones aparecen

Ya está en marcha el proceso electoral para el período 2025-2027 en la Sociedad Nacional de Agricultura, que cumple 187 años. Si bien hay nombres nuevos para entrar al Consejo, todo apunta a una reelección en el directorio y en la presidencia.

Los 400 socios de la SNA que votarán por consejeros ya recibieron la lista con 70 candidatos sugeridos, y que con alta probabilidad serán seleccionados, comentan fuentes al interior, ya que son propuestos por el propio directorio.

La votación de consejeros regionales y nacionales se realizará entre el 2 y el 10 de abril. Este año, corresponde renovar a 70 consejeros nacionales y 8 consejeros regionales, que junto a 21 consejeros honorarios y 49 gremiales, conformarán el nuevo Consejo Directivo de la SNA. Ellos votarán para designar el directorio y a un presidente, que serán proclamados el 21 de abril.

Antonio Walker no oculta su intención de seguir conduciendo al gremio

más antiguo de Chile. "Estoy disponible para asumir la responsabilidad que los socios me quieran otorgar, ya sea como consejero, director o presidente", sostiene el exministro.

"Hay sectores que veían que podíamos haber tenido un rol más duro en algunas posturas, pero gracias al rol de diálogo de Antonio hemos logrado tener buenos acuerdos", comenta Marcelo Fuentes, consejero y presidente de Frusexta.

"El crecimiento que experimentó Chile desde los 90, la mejora del ingreso per cápita o la disminución de la pobreza se consiguieron dialogando. No creo en estos Bukele, o en estos Milei

para Chile. Cuando a este país le ha ido bien es cuando crea vínculos, y con la política de los acuerdos. El más valiente es el que conversa", dice Walker.

Aunque se sabe de algunas aspiraciones al interior del gremio, el sentir mayoritario es de continuidad. "Esperamos que pueda seguir un período más, y es el sentir de muchos de los consejeros", comenta Fuentes.

También "hay ganas y disposición de cada vez más mujeres participando en las decisiones", comenta Carolina Cruz, vicepresidenta de la SNA, que también destaca el giro que ha tenido el gremio. "La SNA ya no son solo los grandes productores chilenos, hoy es un gremio muy

cercano, que escucha y canaliza las problemáticas del agro".

Nuevos nombres y desafíos

El actual directorio lo componen Antonio Walker, presidente; José Miguel Stegmeier y Carolina Cruz, como vicepresidentes; y Juan Pablo Matte, secretario general. Además, son directores nacionales Aurelio Montes, Gastón Caminondo, Juan Carlos Prieto, María Inés Figari, Recaredo Ossa y Ricardo Ariztía, recientemente fallecido.

En una reunión realizada el lunes, "gran parte del directorio, si no la totalidad, manifestó las ganas de seguir, dado el ambiente que se ha creado dentro del directorio", sostiene Walker.

En su período se incorporaron dos directores, Juan Sutil y Gerardo Varela, quienes tenían dentro de sus objetivos sumarse a Radio Agricultura y lograr que su cobertura sea nacional. Para estas elecciones se ha impulsado la entrada de nuevas generaciones, provenientes

del vino, la agroindustria o el área forestal, comentan. Un ejemplo es Rodrigo O'Ryan, nuevo presidente de la Corporación Chilena de la Madera (Corma), que releva a Juan José Ugarte. O'Ryan destaca que es importante la llegada de nuevas generaciones y que el enfoque debería estar "en ser creativo y explorar distintas líneas de trabajo conjunto con la agricultura".

Dos años es un período muy corto para concretar proyectos, afirma Antonio Walker, "hay muchas tareas que hemos comenzado que motiva terminirlas". Y los desafíos para los próximos dos años están claros. La seguridad es el elemento común que resaltan los diferentes gremios. Además, los representantes priorizan la "permisología", la certeza jurídica, incendios y la crisis con el agua.

Por otra parte, tareas como la relación con el sector público, y terminar de implementar un fondo de inversiones para Conecta Agro, un programa de apoyo a startups.



El exministro Antonio Walker, presidente SNA.